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11 月 25 日，郑万高铁彭溪河多线特大桥顺利合龙。
彭溪河多线特大桥为国内高铁第一深水桩基桥，位于云
阳县黄石镇，是郑万高铁全线重难点控制性工程。大桥
长 741.6 米，共 14 跨，主跨长度达 200 米，两个主桥墩均设

水中，水下最深达90多米。
郑万高铁重庆段全长184公里，是我国“八纵八横”高

铁网络的重要组成部分，桥隧比达98.1%。
记者 杨永芹 罗斌 摄影报道/视觉重庆

国内高铁第一深水桩基特大桥合龙

本报讯 (记者 王丽)11月
25 日，2020 中国西部反邪教论
坛在渝举行。本届论坛以“探索
在市域社会治理中创新反邪教
协会工作新机制，构建基层反邪
教工作新格局”为主题，以专题
报告、互动交流等形式进行，来
自西部11省区市政法、科协及反
邪教协会等相关部门负责人约
100人参加论坛。

本届论坛由中国反邪教协
会指导，市委政法委和市科协支
持，市反邪教协会主办。论坛
上，中国科学院院士、中国反邪
教协会理事长欧阳自远和中央
党校政法部教授高长见分别作
了专题报告。

据悉，中国西部反邪教论坛
是由西部各省区市每年轮值举
办的反邪教理论研讨品牌，是中
国反邪教协会系统落实中央决
策部署、整合社会资源、发挥社
团优势、推动西部地区反邪教理
论研讨高质量发展的务实创新
活动。

2020中国西部
反邪教论坛在渝举行

□本报记者 黄琪奥

“《橙妹儿的时代》真的让我惊喜，
力荐。”11月23日，在看完扶贫题材
影片《橙妹儿的时代》后，市民汪晋贤
在社交平台上写道。当天，重庆日报
记者走访我市各大影厅后发现，《橙妹
儿的时代》凭借现实主义的创作手法
和质朴温润的镜头语言打动了不少影
迷。

事实上，被《橙妹儿的时代》打动
的影迷还有很多，据统计，《橙妹儿的
时代》每场上座率都稳定在 30%左
右。《橙妹儿的时代》热映给重庆影视
产业带来哪些影响？记者对此进行了
采访。

“这主要得益于电影题材。”中国
电影评论学会会长饶曙光表示，《橙妹

儿的时代》采用青春视角来讲述脱贫
故事，契合观众审美期待。此外，饶曙
光还表示，为了契合当下观众的心理
及期望，《橙妹儿的时代》的创作者在
视觉表意和叙事张力两个方面作出了
突破。“在视觉表意层面，创作者并不
止于对景观和空镜头的表现，而是将
当地诸多人文历史和古典诗句融入其
中，凸显出了夔州作为‘诗城’的历史
地位和身份。”

“《橙妹儿的时代》的热映，折射出
的是重庆影视业蓬勃发展的现状。”重
庆市电影局电影处处长何洪元表示，
为了强弱项、补短板，重庆不仅出台电
影扶垚计划，还通过举行“重影杯”电
影剧本征集大赛、重庆青年电影展等
活动，扶持本土电影生产，促进电影业
全产业链均衡发展。

在诸多利好政策和活动的促进
下，重庆影视业也步入了发展的快车
道。近几年重庆影视作品可谓百花齐
放，诸如《产房》《风犬少年的天空》《城
门几丈高》《大后方》等一部部优秀作
品的涌现，无疑提升了重庆影视产业
的原创力。

与此同时，持续举办的重庆青年
电影展、重庆先锋艺术电影展、巫山神
女杯艺术电影周等活动，为广大重庆青
年人展示自我提供了良好的平台。例
如，青年电影展最佳编剧奖得主——
电影《会考试的猛犸象》编剧兼导演王
念一毕业于重庆大学美视电影学院，
该片的拍摄地也在重庆，主演是重庆
演员邓恩熙。

那么，重庆影视产业应如何借助
这波热度，实现进一步发展呢？知名

导演谢飞建议，未来，重庆应鼓励重庆
广大青年电影人创作优秀的剧本，还
可通过设立专项资金，鼓励青年导演
拍摄更多反映川渝地区地域特色的影
片。

“重庆影视产业要获得进一步发
展，还是需要立足本土。”重庆籍知名
导演张一白建议，希望重庆的年轻作
家、影视从业者能把重庆富有烟火气
息的故事记录下来，再根据这些故事
创作相应的剧本，进而拍出更多叫好
又叫座的影视作品。

“一部好电影产生的影响力，有时
不亚于一部精心制作的城市形象宣传
片。”何洪元说，未来，重庆将会加快全
域影视拍摄基地的建设以及利用好数
字影视制作基地，打造完备产业链，进
而让更多“重庆造”电影面世。

“一部好电影产生的影响力，有时不亚于一部精心制作的城市形象宣传片”

《橙妹儿的时代》热映带来什么启示
□本报记者 杨骏

接近年末，南岸区非公经济发展服务
中心的电话又开始响个不停。这些电话
多来自区内职能部门和相关企业。“年底
了，区里的‘双向评价制度’要开始打分了，
部门和企业就提前来打探。”南岸区非公经
济发展服务中心相关负责人说，如此情况
已是常态，自己当然什么都不会透露。

在南岸区，“双向评价制度”已成为部
门和企业间最关注的制度之一，它让区内
的民营企业和政府部门互相打分。其中，
在“民营企业评价政府部门”环节，全区所
有涉及为民营经济发展服务的65个部
门、镇街、板块都是评价对象；“政府职能
部门评价民营企业”部分，将全区规模以
上企业作为参评对象。

企业对政府的打分，主要考量服务态
度、办事效率、依法监管及落实政策4个
方面；政府对企业的打分，主要针对企业
发展、守法经营、社会诚信、党群建设、社
会责任等。根据“双向评价”结果，南岸区
每年对优秀单位进行专项表彰，对不合格
的单位要求限期整改。综合排名靠前的
企业，在各类评比中也享有优先权。

对职能部门而言，这样的机制，无疑

是一种“鞭策”。比如，区内某街道办事处
因连续两年在企业评价环节排名最后，其
主要领导被诫勉谈话。随后该街道积极
整改，排名逐年攀升。“每次年度打分都让
我们如坐针毡，也让我们反思哪里做得不
好。”该街道负责人表示。

如此一来，企业自然受益。
比如，南岸区电子信息及装备制造企

业普遍反映，今年受疫情影响，产能下降
严重，生产经营受困。得知这一情况后，

“双向评价”领导小组及时与相关部门沟
通联系，积极引导东立富盛、恒讯联盛、正
天环保、力臻机电等11家困难企业新增
相关设备转产给美的制冷配套，充分发挥
美的制冷龙头带动作用，积极拓展市场份
额，挽救市场订单，帮助受困企业产值快
速扭负为正，并实现快速增长。

据统计，目前，美的制冷产值达
66.5亿元，同比增长30.5%，美的集团在
区企业及其区内相关配套企业产值大
幅上扬，上半年合计产值达84.5亿元，
同比增长31.4%，拉动全域产值增长5.8
个百分点。

“双向评价”在南岸区实施已7年有
余，在推动作风改进、发展环境优化等方
面发挥了重要作用。截至目前，全区共收
集企业反映的问题、意见和建议500余
条，为企业解决实际问题379件。

同时，在“双向评价”制度的推动下，
区内各审批部门积极下放权力、简化手
续，在办事窗口推行“公开承诺制”“首接
首问制”“一次性告知制”“限时办结制”等
工作制度，减少环节，提高效率。

政府服务好不好 企业“打分”来评价
双向评价助力南岸区营造良好营商环境



新华社布宜诺斯艾利斯 11 月 25 日
电 （记者 倪瑞捷）据阿根廷多家媒体
报道，传奇球星迭戈·马拉多纳25日在家
中突发心梗去世，享年60岁。

马拉多纳的私人团队透露，马拉多纳
是25日早晨在布宜诺斯艾利斯省蒂格雷
的家中逝世的。他本月3日接受头部手
术后，11日被转移到该处住所，并开始接
受医生的戒酒治疗。

10月27日，马拉多纳的私人保镖感
染新冠肺炎，马拉多纳因为与其有密切接
触而进行了自我隔离。在接受了检测之
后，马拉多纳并未感染新冠病毒。

马拉多纳10月30日年满60岁。生
日当天，他还前往其执教的拉普拉塔体操
击剑足球俱乐部主场参加了比赛，但是因

为糟糕的身体状况，他只在球场上呆了几
分钟就离开了。

2日，马拉多纳因为健康问题入院。
3日，检测结果显示，马拉多纳患有硬膜
下血肿，起因有可能是头部受到了不明原
因的撞击，需要进行紧急手术。

自1997年退役后，马拉多纳曾多次
出现健康问题，最严重的一次是2004年
他曾因肺部感染引发心脏病紧急住院，当
时甚至一度出现心跳和呼吸停止。2019
年马拉多纳因健康原因，不得不停止执教
墨西哥第二级别联赛的多拉多斯队。执
教期间，他曾因胃部出血住院接受治疗。

阿根廷总统府当天发布公告称，因
马拉多纳去世，阿全国进入为期三天的
哀悼期。

马拉多纳突发心梗去世
阿根廷哀悼三日


